
新华社北京5月26日电（“中
国网事” 记者邹伟 吴晶 史竞

男）“希望所有的考生都不要存侥
幸心理，更不要相信什么提供‘真
题’的网络骗局。”在网上购买同
等学力申硕考试英语科目“真题”
的北京考生黄辉（化名）26日对记
者说。

几天前 ， 黄辉分别向两家
“教育机构” 的银行帐户汇款近
2000元人民币， 购买将于27日举
行的同等学力申硕考试英语科目

的 “真题”。 对方分别承诺于25
日中午12时和下午5时向黄辉提
供的电子邮箱发送试题。

“正如我的判断， 这些机构
收到钱后就会 ‘人间蒸发。’ 黄
辉说。 目前， 曾与黄辉联系的手
机电话均已停机。 （下转2版）
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改后刑事诉讼法座谈
会上强调 认真学习
贯彻修改后的刑事诉
讼法 更好地依法惩
罚犯罪维护人民权益
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援疆省市投入援助资金150亿元 八成用于民生

国家行动彰显民生关怀
新华社记者 贺占军

2010年， 一场声势浩大的国家
行动———新一轮对口援疆将全国关

注的目光聚焦于祖国西北边陲。两
年来，19个对口援疆省市主动谋篇
布局，国家部委迅速牵线搭桥，中央
企业积极参与建设， 力促新疆全面
发展，积极扶助民生建设，已成为新

疆后发赶超的一支生力军。

援疆省市八成资金用于民生

新一轮对口援疆工作开展以

来， 各对口支援省市已组织实施超
过1600个援疆项目， 投入援助资金
超过150亿元。 自治区援疆办统计，
目前80%的政府性援疆资金用于民
生建设， 实施了与老百姓生产生活

息息相关的住房、就业、教育、卫生
等项目， 有效解决了受援地各族群
众生产生活中最直接、最现实、最急
迫的难题。

随着援疆工作不断推进， 目前
已有不少农牧民住上了设计新颖合

理、水电气路厕综合配套的砖瓦房。
同时， 各对口援疆省市还积极扩大
援疆渠道， 通过政府额外安排及企

业、社会捐赠等形式，吸纳额外援助
资金超过10亿元。目前，近三分之二
的援疆项目当年完工， 对改变新疆
城乡面貌和群众生产生活条件起到

了积极作用。
为了帮助农牧民致富，江苏、浙

江、 上海等援疆省市根据当地产业
发展需求， 与当地群众一起寻求致
富路径， 目前许多尝试已经见到实

效，受到了群众的欢迎。
2011年3月， 借援疆省市之力，

新疆启动了未就业普通高校毕业生

赴对口援疆省市培养工程， 两年内
计划分两批选派2.2万名未就业大
学生赴对口援疆省市培养锻炼 ，
培训结束后全部面向乡镇 、 街道
（社区） 事业单位或国有大中型企
业就业。

自治区援疆办表示， 这些民生
工程的实施， 使新疆各族群众得到
了看得见、摸得着的实惠。

国家部委众多政策利好民生

新一轮对口援疆开启以来，国
家部委迅速动员行业力量， 前往新
疆密集接洽， 出台众多利好政策直
指民生。

民政部将支持新疆民政事业发

展的重点集中在保障基本民生、加
强基层组织建设和加快公共服务设

施建设3个方面。 在保障基本民生
中， 民政部将重点放在加强救灾应
急体系建设， 健全城乡医疗救助制
度，建立临时救助制度，完善守边边
民补助制度， 对丧失劳动能力的贫
困人口实施社会救助制度等方面。

（下转2版）

胡锦涛致信祝贺梅德韦杰夫当选统俄党新主席
新华社北京5月26日电 中共

中央总书记胡锦涛26日致信梅德韦
杰夫， 祝贺他当选俄罗斯统一俄罗
斯党新一届主席， 祝愿统一俄罗斯
党在实现国家繁荣富强的伟大事业

中取得更大成就。
胡锦涛在贺信中表示 ， 近年

来， 在双方共同努力下， 中俄关系
不断提升， 快速发展， 各领域交流
合作日益深化， 成果丰硕。 中方愿
同俄方一道 ， 进一步拓展和加强
两国务实合作和战略协作 ， 为加
快各自建设和发展 ， 促进地区和
世界的和平 、 稳定与发展而共同
努力。

中国共产党与统一俄罗斯党友

好关系的建立， 丰富了中俄关系的
内涵 ， 拓展了双方交流合作的领
域， 为相互学习借鉴治国理政经验
搭建了重要平台。 中国共产党愿进
一步巩固和加强同统一俄罗斯党的

友好关系， 推动平等互信、 相互支
持、 共同繁荣、 世代友好的中俄全
面战略协作伙伴关系深入发展。

新华社莫斯科5月26日电 （记
者周良 ） 俄罗斯统一俄罗斯党
（统俄党） 26日在莫斯科举行代表
大会 ， 选举总理梅德韦杰夫为党
主席， 接替辞去主席一职的俄总统
普京。

代表大会一开始， 普京就推荐
梅德韦杰夫接替他出任统俄党主

席， 并希望与会代表给予支持。 普
京说， 一国总理往往是议会多数党
领导人， 因为只有得到议会多数党
支持才更易施政。 因此， 他推荐梅
德韦杰夫出任党主席。

大会最后投票选举梅德韦杰夫

担任统俄党主席。 统俄党最高委员
会主席格雷兹洛夫在会上再次当

选， 获得连任。
梅德韦杰夫感谢普京和统俄党

一直以来对他的支持。 梅德韦杰夫
说， 他和总统普京、 统俄党从来都
属于一个阵营 。 随着 《政党登记

法》 获得通过， 俄罗斯将出现新的
政治力量 ， 统俄党将面临新的竞
争。 梅德韦杰夫在会上提出一系列
强化党内民主的建议， 以应对其他
政党的竞争。 这些建议获得大会通
过并纳入统俄党党章。

普京在俄罗斯创造了党外人士

领导政党的先例。 2008年4月 ， 统
俄党在第九次代表大会上同意修改

党章， 允许无党派人士担任党的领
袖。 随后， 普京被选为党主席， 但
他至今仍没有加入统俄党。 梅德韦
杰夫去年12月领导统俄党参加国家
杜马选举时也不是其党员， 直到本
月22日他才加入该党。

5月26日， 中国队选手
王仪涵庆祝胜利， 她在比赛
中以2∶1战胜韩国队选手成
池铉，为中国队夺得第一分。

新华社记者 张 晨摄

新华社武汉5月26日电 （记
者姬烨 李鹏翔） 在26日的尤伯
杯决赛中， 再次与韩国队相遇的
中国队没有重蹈两年前的覆辙，
他们凭借坚强的意志和无比的耐

心重新证明了自己， 经过三盘鏖
战 ， 以总比分3∶0成功复仇战胜
韩国队， 重夺尤伯杯冠军。

在汪鑫以21∶10和21∶16拿到
中国队的制胜分后， 中国队的队
员和教练冲进场内， 眼含泪水，
紧紧相拥。 为了这个冠军， 中国
姑娘们足足等了两年。

两年前， 年轻的中国队兵败
吉隆坡 ， 在决赛中1∶3爆冷不敌
韩国队； 两年后， 中韩两队再次
会师决赛， 中国队总教练李永波
赛前直呼 “过瘾”， 因为他们终
于有机会从韩国队手中夺回丢掉

的荣誉。
捧起冠军奖杯， 李永波第一

时间恭喜了队员， 他说： “两年前
我们麻痹大意， 丢了冠军， 今天我
们做好了最困难准备。”

的确， 中国队的夺冠过程远不
像3∶0所显示的那么轻松 。 与两年
前一样， 世界第一的王仪涵依旧担
任中国队第一单打， 比赛中， 在本
届尤杯还未丢一局的王仪涵受到了

成池铉的极大冲击。
首局比赛， 王仪涵开局不错，

但成池铉在12∶14落后时突然发威，
频频利用凶狠的打法迫使王仪涵失

误 。 世界第11的韩国人连得9分 ，
以21∶14取胜 。 异常胶着的第二局
中， 王仪涵又显得后劲不足， 让对
手以20∶16拿到4个赛点。

此时， 韩国队全队上下欣喜万
分， 而武汉体育中心体育馆的近万
名观众却全部屏息， 期待着奇迹发
生 。 被逼上绝路的王仪涵没有放
弃 ， 她耐心地一分一分将比分追

平 、 反超 。 22∶20， 王仪涵奇迹般
地扳回一城， 全场观众沸腾了。

决胜局中， 势如破竹的王仪涵
以21∶13轻松胜出 ， 为国羽拿下了
关键的第一分。

两年前， 王仪涵曾经输掉尤杯
决赛的首场比赛， 间接导致中国队
的失利。 如今王仪涵终于重新证明
了自己。 “打的过程中， 我也看了
一下场边的尤伯杯， 我在想， 不会
又把第一分给丢了吧？ 多多少少还
是有两年前的阴影， 想在这场比赛
去证明自己， 把丢了的尤杯重新拿
回来，” 王仪涵说。

李永波对于王仪涵大加赞赏，
“这场胜利对于王仪涵来说是宝贵
经历， 通过这场胜利， 她过了团体
赛的心理关， 但在技战术方面， 她
依旧有很大的提升空间”。

在王仪涵获胜之后， 韩国对手
没有再给中国队制造太多阻碍。 女

双世界第一的于洋/王晓理和女
单世界第二的汪鑫牢牢掌握了场

上局面， 先后以2∶0的比分获胜。
这三名队员也同样经历了两

年前的那场失利。“两年前我丢了
一分，这次我和新搭档（于洋）一
起出战， 我们必须要拿下比赛，”
在家乡武汉捧杯的王晓理说。

这是中国队在尤杯历史上夺

得的第12座冠军奖杯， 在上届尤
杯中 ， 中国队七连冠的梦想破
灭。 “我们今天重新夺回了尤伯
杯冠军， 希望年轻队员能尽快成
长 ， 再次冲击过去的六连冠纪
录，” 李永波说。

拒绝重蹈覆辙 国羽重夺尤杯

5月26日10时49分， 广西桂林市尧山景区缆车索道发生故障，近
200名游客被困尧山上，部分距离地面较近的游客自行从缆车上爬下，
但还有约78名游客被困在缆车上。接到报警后，桂林市消防支队立即
启动应急预案，先后调派120余名消防官兵赴事发现场实施救援。截至
当日16时35分，被困游客全部安全获救。据初步调查，可能是缆车索道
供电出现问题导致此次事故。 方 凯摄 本报记者 谢 洋文

美方：关于孔子学院的公告草率 但无政治因素

“技术性小问题”被炒成“政治大问题”
本报驻美国记者 杨丽明

美国国务院5月17日关于 “孔
子学院必须在美进行资质认证、 部
分孔子学院教师将限期于6月30日
前离境” 的一纸公文， 引发了中美
各界的强烈质疑和广泛担忧， 并被
媒体炒得沸沸扬扬。 连日来， 中方
通过中国驻美使馆教育处与美国务

院进行了密集沟通。
美方对此事作出澄清， 称这是

一个 “技术和程序性” 问题， 没有
任何针对在美孔子学院或是中美人

文交流的 “政治目的”。 25日， 美
方再次发布公告， 称不再对正规大

学内设置的孔子学院作认证要求；
不再硬性要求持有不当签证类别的

中方教师限期离开美国。 中国驻美
使馆教育处公使衔参赞方茂田25日
告诉本报记者， 教育处将密切关注
新公告的落实情况 ， 希望各方的
“关切” 得到圆满解决。

草率的公告

美国院在5月17日向全美设立
孔子学院的高校发出公告， 称尽管
孔子学院可能有利于促进文化交

流， 但其所从事活动必须符合正确
的交流规范、遵循相关法规。持J-1
交流访问类签证的教授、 交流学者

不允许在公立和私立中小学进行教

学， 否则便与有关交流访问项目的
法规相悖，目前持J-1签证的孔子学
院教师继续留至今年6月本学年结
束，但不会为他们续签签证。

公告用了较为含混的语言要

求， 孔子学院必须在美进行资质认
证， 只有在得到认证的中学以上机
构内， 才可安排中文课程， 而目前
“没有明确证据显示这些学院已获
得美国的认证”。

这份3页纸的公告解释了美国
的J-1签证的不同种类， 其中一种
是签发给在高校学习研究的教授和

交流学者的签证， 另一类是签发给

在中小学任教的外国教师签证， 而
在实际操作中， 美方发现在中小学
任教、 应持有 “教师” 类签证的孔
子学院教师却持有 “交流访问” 类
签证。 为规范签证种类， 美国国务
院文教局在5月17日发出第一份指
导意见。

质疑声四起

美方17日的公告发出后， 立即
引起了中美各界的强烈反应。 美设
立孔子学院的高校对此表示 “震
惊”，而且对这份表述含糊的公告感
到“迷惑”。

在本报记者的采访中， 美一些

孔子学院管理人员、 相关教师以及
中国使馆教育处官员对许多问题产

生疑问：其一，孔子学院为什么需要
认证， 而与孔子学院功能类似的德
国“歌德学院”、法国“法语联盟”都
无须得到认证；其二，向什么机构进
行认证，认证需要什么资质；其三，
从2004年在美第一家孔子学院落户
马里兰大学以来， 已经有8年时间，
为什么到现在美方才提出 “资质认
证”和中小学进行孔子课堂教学“不
符合规定”。

目前， 孔子学院已在106个国
家350多个教育机构落户， 中小学
孔子课堂有500多个。 （下转2版）

本报记者 王怡波

紧跟着铁道部、 卫生部、 国资委、 证监
会等部门的步伐， 5月26日， 银监会发布了
《关于鼓励和引导民间资本进入银行业的实
施意见》。 该意见强调， 要为民间资本进入
银行业创造良好环境。 各级银行业监督管理
机构要鼓励各类投资者投资入股银行业金融

机构， 在市场准入实际工作中不得单独针对
民间资本进入银行业设置限制条件或其他附

加条件。
整个5月， 为落实 “新36条”， 破除各类

“玻璃门”， 各部门鼓励和引导民间投资健康
发展的细则正紧锣密鼓地制定、 出台。 民间
资本的 “春天” 正在到来。

2010年5月， 《国务院关于鼓励和引导
民间投资健康发展的若干意见 》 （ “新 36
条”） 出台， 明确鼓励和引导民间资本进入
法律法规未明确禁止准入的行业和领域。 然
而， 一年来， “新36条” 的落实情况不尽如
人意， 民间资本进入遇到 “玻璃门” 和 “弹
簧门”。

今年2月， 国务院明确了今年上半年制
定出台民间投资实施细则的时限要求 。 铁
路、 市政、 金融、 能源、 电信、 教育、 医疗
7个领域被列为2012年鼓励民间资本进入需
要重点落实的工作任务。 国务院总理温家宝
今年3月5日在十一届全国人大五次会议上作
政府工作报告时提出， 要 “认真落实国务院
关于鼓励引导民间投资新36条， 出台具有可
操作性的实施细则”。

眼见离 “上半年” 的期限越来越近， 各
部门纷纷开始公布 “成果”。 不久前， 铁道
部率先公布了 《关于鼓励和引导民间资本投
资铁路的实施意见》。 这是近年来， 铁路在
引入民间资本问题上 “决心最大、 开放程度
最高、 内容最具体的” 实施细则。 从铁路工
程建设、 装备制造、 铁路企业改制重组等各
方面， 几乎对民间资本全面开放。

卫生部也于近日发布了鼓励民间资本进

入医疗机构的通知。 通知明确指出， 社会资
本可以按照经营目的， 自主申办营利性或非
营利性医疗机构。 该通知虽未明确社会资本
举办的医疗机构如何转变经营性质， 但表示
将另行制定管理规定。 （下转2版）
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